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Maior retorno é fortalecimento da categoria

EDUCAÇÃO
FÍSICA                  E A 
    MÍDIA

O projeto de comunicação e fortalecimento da ca-
tegoria levado a cabo pelo Sistema CONFEF/CREFs, nestes 
últimos anos, calcou-se na sensibilização da população, dos 
órgãos públicos e das entidades afins a respeito da importância 
da intervenção profissional competente, ética e com segurança. A 
consolidação do Sistema e da imagem do Profissional de Educação Física 
como interventor decisivo no setor de saúde, educação e bem-estar da so-
ciedade é uma realidade.

Percebe-se claramente que o trabalho realizado rende os dividendos al-
mejados. Prova disto, é a atual e profícua relação entre o Sistema/categoria 
e os meios de comunicação (veja a entrevista com Robson Caetano). Nunca, 
neste país, a Educação Física e seus Profissionais foram tão divulgados.

Poderíamos avaliar que as aparições espontâneas nas mais diversas mídias (leia-se, 
matérias, entrevistas e artigos que façam parte do editorial do veículo, sem custos para 
o Sistema) trouxeram um retorno de visibilidade de enormes proporções, infinitamente 
maior do que tudo que já foi investido nestes últimos oito anos de trabalho. Os custos 
relativos a estas aparições espontâneas, ou seja, promovidas pelos próprios meios de 
comunicação, só poderiam ser comparados às verbas publicitárias das maiores e mais 
influentes multinacionais e/ou do setor governamental.

No entanto, o mais importante foi a valorização da categoria e a consolidação e for-
talecimento da “marca Educação Física”. Analisando os resultados, chegamos à conclusão 
de que a divulgação dos conceitos e o fortalecimento da “marca” sobrepõe em muito o 
montante econômico envolvido.
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Diversos programas sobre atividade física primam 
em apresentar seus orientadores como Profissionais 
de Educação Física e, no âmbito dos programas es-
portivos, a valorização da formação profissional co-
meça a ser cobrada desde a iniciação até o esporte 
de alto rendimento. Outro aspecto que tem sido ex-
tremamente valorizado é a Educação Física orientada 
como promotora do ascenso social.

Em maio, a Rede GLOBO valorizava mais uma 
vez em horário nobre (já havia acontecido na novela 
Mulheres Apaixonadas uma homenagem no dia do 
Profissional de Educação Física, em 2004) a formação 
superior em Educação Física. No capítulo de 15 de 
maio, da novela Belíssima, foi apresentado um diálo-
go entre os personagens Narciso (Vladimir Brichta) e 
Mateus (Cauã Reymond) em que se destacava a im-
portância da graduação superior para a formação de 
um Personal Trainer.

Conceito de qualidade e segurança 
se amplia

Em diversos canais e programas das grandes 
emissoras do país, a Educação Física orientada de 
forma competente e responsável (leia-se, por pro-
fissional habilitado) passa a ser encarada como fer-
ramenta de desenvolvimento individual e social, 
contribuindo decisivamente para a promoção da 
saúde, do bem-estar e da cultura da paz.

“...Outro aspecto que tem sido extremamente valorizado é a 
Educação Física orientada como promotora do ascenso social...”

Apresentadores de renome e colunistas prestigia-
dos dissertam insistentemente sobre a má formação 
dos futuros atletas, por parte de “treinadores” que não 
apresentam a capacidade de replicar ideais de boa con-
duta, de convivência, de cidadania e de solidariedade.

Neste contexto, destacamos o trabalho de Fer-
nando Calazans, colunista do Jornal O GLOBO, que 
reiteradas vezes comentou a respeito de uma “escola 
de brucutus”, que é a tônica nas categorias de base 

do futebol brasileiro. Outro importante apresentador 
que tem se colocado de forma categórica na defesa 
de uma Educação Física voltada para a formação de 
atletas e de cidadãos mais conscientes e eticamente 
responsáveis, é Galvão Bueno. Em seu programa BEM 
AMIGOS, no SporTV, o apresentador tem se pronun-
ciado veementemente a respeito da conduta equivo-
cada de treinadores, dirigentes e dos próprios atletas, 
que desvalorizam a imagem do esporte e que contri-
buem para o empobrecimento do espetáculo.
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Reportagens quinzenais confirmam 
crescimento da credibilidade

Desde setembro, o Jornal BOM DIA BRASIL vem, quinzenal-
mente, contando histórias de Profissionais de Educação Física 
inseridos em projetos sociais de sucesso. “Exemplos de como é 
possível superar dificuldades e vencer”, como ressaltou a apre-
sentadora do noticiário. O famoso atleta Robson Caetano apre-
senta a série de reportagens (leia entrevista com Robson, no final 
desta matéria).

São exemplos de crianças e jovens que deixaram as ruas, 
largaram o vício ou que tiveram possibilitada a inclusão social 
devido à orientação esportiva por parte de Profissionais de Edu-
cação Física. Tais reportagens refletem o entendimento da mídia 
de que não é o esporte que produz os benefícios e, sim, a fer-
ramenta esporte devidamente e condignamente utilizada pelo 
Profissional de Educação Física.

Profissionais de Educação Física: exemplos 
de sucesso em ações sociais

No dia 11 de setembro, no JORNAL HOJE, da Rede GLOBO, 
foi apresentado o trabalho de Profissionais que ajudam a mu-
dar a realidade de crianças e adolescentes através do esporte. 
Os profissionais da Federação Cearense de Triatlon ensinam 
800 adolescentes e crianças de bairros pobres de Fortaleza 
a praticar natação, corrida e ciclismo. As crianças precisam 
ter boas notas, não podem faltar na escola e devem seguir o 
exemplo de quem trabalha para ensinar que o esporte pode 
ser uma boa lição de vida.

A reportagem enfatizava que “planejar e coordenar proje-
tos que envolvam atividades físicas são atribuições previstas 
na Profissão de Educação Física, regulamentada há oito anos”. 
Ressaltava ainda que “muitos Profissionais fazem com que o 
trabalho ganhe uma função social”.

O depoimento de Elígio Brendon, de 11 anos, Campeão 
Brasileiro de Triatlon em sua categoria, deixa claro influência 
do Profissional na vida daqueles com quem compartilha suas 
experiências. Ao ser indagado sobre o que ele pretende fazer 
no futuro, Elígio respondeu: “Pretendo ser Professor de Edu-
cação Física”.
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Ganhando mais do que medalhas
“São meus meninos, que eu ajudei a construir. Se eu tiver que 

sofrer, eu sofro junto com eles, mas quando eles ganham, eu ga-
nho junto com eles”, afirmava a Prof. Kátia Lemos (CREF 001494-
G/MG), na reportagem exibida no dia 19 de setembro, no JORNAL 
NACIONAL, da Rede GLOBO.

Professora da Universidade Federal de Minas Gerais, Kátia Le-
mos é voluntária no trabalho social criado há dez anos. Depois do 
expediente, dá aulas de graça.

Neste projeto, Kátia já participou de inúmeras vitórias. Bruna e 
Carolina Paisante, gêmeas na vida e no esporte, contam inúmeras 
vitórias em um ano de ginástica aeróbica, entre elas, uma de pra-
ta no Campeonato Brasileiro. Elas treinam quatro horas por dia e 
seis vezes por semana. “Isso só é possível porque uma Professora de 
Educação Física decidiu dar uma chance a crianças e adolescentes 
que sonham com medalhas”, afirmava o repórter.

Juliana Antero, outra beneficiada pelo projeto, foi Campeã 
Pan-Americana ano passado, no México, e comemora mais do que 
as vitórias: “Já são muitos países que pude conhecer através da gi-
nástica, muitas culturas e línguas. Isso é fantástico”.

“planejar e coordenar projetos que envolvam atividades 
físicas são atribuições previstas na Profissão de Educação Física, 
regulamentada há oito anos”

Antes do bom atleta, o bom cidadão
O Programa BOM DIA BRASIL, de 25 de setembro, começou com 

uma matéria sobre projetos de Educação Física da seguinte forma: 
“Um grande nome do atletismo começa a se formar bem antes de 
entrar nas pistas. E uma figura é fundamental na vida de todos es-
portistas, de todo cidadão: o Professor de Educação Física”.

“Você só consegue ser um grande atleta quando tem 
uma série de características importantes, como educação, 
força de vontade e equilíbrio. Não adianta eu ter um bom 
atleta e ter um mau cidadão”, afirmava o Prof. de Educação 
Física Ormandino Rodrigues Barcelos (CREF 019965-G/RJ), 
que coordena um projeto social baseado no aprendizado do 
atletismo. Mais uma vez ficaram claras a importância e a in-
fluência que este profissional exerce em seus beneficiários: 
“O Professor Ormandino significa muito para mim. Graças a 
ele, eu sou uma Campeã Brasileira. Eu estudo bastante para 
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ser uma Professora de Educação Física, para ensinar para os 
outros o que eu aprendi”, contou a Campeã Brasileira de salto 
triplo para menores, Bianca Amaro.

  Outro aspecto importante foi observado por Rúbia Ligiero, 
mãe de um dos participantes do projeto. “Foi uma surpresa saber 
que existia esse lugar. Eu percebo que o que eles querem é de-
senvolver o lado positivo, o potencial, respeito, a amizade, solida-
riedade, cidadania, compromissos com a vida”. Sem dúvida, esta 
observação representa os resultados da orientação competente 
reverberando nos ambientes familiares, escolares e sociais.

No Dia do Professor, a Educação Física 
ganha homenagem

A homenageada pelo programa GLOBO ESPORTE da Rede 
Globo, no Dia do Professor, 15 de outubro, foi a Profissional de 
Educação Física Maria da Conceição Silva (CREF 001264-G/PR). 
Com 73 anos, ela construiu uma história intocável e continua a 
escrever páginas em seu currículo profissional de quatro décadas 
dedicadas à sua profissão. “Acho que consegui vencer na vida. 
Sofri muito... Nem tudo é um mar de rosas. Tem os espinhos. Os 
espinhos eu procuro pisar e passar por cima para depois eu rece-
ber as rosas, como recebi, hoje”, disse emocionada.

Maria teve uma infância pobre e a juventude perdida em ho-
ras e mais horas de trabalho para ajudar a família. Nesse contex-
to, descobriu o esporte como salvação. Começou a treinar aos 17 
anos. Primeiro basquete, depois atletismo. Aos 32 anos, se formou 
em Educação Física. Era o início da carreira da Prof. Maria. Em 1981, 
passou a dedicar sua vida aos alunos da Universidade Estadual de 
Maringá. Lá, por onde passa é cumprimentada carinhosamente. 
Durante a entrevista, ela percorreu as instalações da universidade, 
apresentando seus ex-alunos, hoje mestres e doutores... Colegas 
de profissão. “Prof. Maria: a maior professora de todos os tempos”, 
comentou um dos colegas professores (ex-aluno). 

Ela realmente é uma vencedora, até mesmo quando o desti-
no insistiu em derrubá-la. Em 2003, no dia de seu aniversário de 
70 anos, recebeu um comunicado interno: teria que se aposentar 
por causa da idade. “Acho que foi a pior notícia que eu recebi na 
minha vida”. A aposentadoria não foi o fim do caminho, não foi o 
fim da história da Prof. Maria com o esporte. Maria fez um ofício 
pedindo para continuar trabalhando, agora como voluntária. Na 
pista de atletismo da universidade, que leva o seu nome, o traba-
lho continua. Ela coordena dois projetos: um para formação de 
árbitros e outro para formação de jovens atletas. Assim, ela se-
gue em seus objetivos, formando cidadãos através do esporte.
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Mais tempo na escola – mais tempo para se 
preparar para a vida

Em 16 de outubro, outra reportagem da emissora GLO-
BO trazia o trabalho da Prof. Vera Jardim (CREF 008017-G/SP) 
que, há 16 anos, passou a ensinar ginástica rítmica com o  ob-
jetivo de manter as crianças por mais tempo em uma escola 
pública na Zona Oeste do Rio. O projeto conta, hoje, com 120 
participantes.

Na reportagem, a emissora destaca o depoimento de uma 
das alunas: “A Vera ensinou a gente a viver. Muitas vezes tem 
gente que chega mal, com problemas familiares e acaba se en-
tendendo, aprendendo não só fazer simplesmente o esporte. Eu 
acho que ela ensina a gente a viver”.

“Quando você prova que uma pessoa é capaz de fazer a gi-
nástica, ela se sente capaz de fazer tudo, ela passa a enfrentar a 
vida com cabeça em pé e se acha capaz”, vaticinou a Prof. Vera. 

Outra vez, a reportagem destacava que algumas participan-
tes já estavam na universidade e a maioria quer ser Profissional 
de Educação Física, como Vera.

Profissional chama atenção para a orientação 
profissional

O programa CHARME (SBT) da apresentadora Adriane Galis-
teu, em 07 de novembro, teve como um dos destaques o Profis-
sional de Educação Física Álvaro Romano, que apresentou o seu 
método de Ginástica Natural, baseado na natureza, a qual apren-
deu a observar e respeitar desde pequeno e sob influências do jiu-
jiutsu, do yoga e do kempô. A técnica, já bem difundida no Brasil, 
vem ganhando adeptos em outros países. Recentemente, Álvaro 
foi convidado para treinar os agentes do FBI no estado da Virgínia, 
EUA, onde ministrou vários seminários.

Como sempre, Álvaro Romano lembrou a importância de o 
praticante ser orientado por um profissional habilitado e com o 
devido registro no Conselho, o que garante a aprendizagem da 
boa técnica e a integridade física.

Enquanto conduzia os exercícios, o profissional explicava e cor-
rigia a postura dos participantes. O sucesso foi total. Mais uma vez 
podemos conferir o talento e potencial da Educação Física brasileira 
através desse genial profissional, que só fortalece a categoria.
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Divulgação reflete conceitos e valores do 
Sistema CONFEF/CREFs

Importante ressaltar que a mudança de postura da im-
prensa e da mídia em geral deve-se primeiramente ao surgi-
mento da Lei 9.696/98 que criou o Sistema CONFEF/CREFs. Em 
segundo, à ação efetiva do CONFEF, nos últimos cinco anos, 
divulgando a importância do Profissional de Educação Física e 
discordando que o esporte promova a saúde, a paz e a inclu-
são social, dentre outros fatores positivos, e defendendo que 
os benefícios tão propalados somente são alcançados quando 
a prática é orientada, ensinada e dinamizada por Profissional 
de Educação Física.

Felizmente, os formadores de opinião se dão conta dessa 
máxima verdadeira e resgatam que o esporte e as atividades fí-
sicas são ferramentas do serviço prestado pelos Profissionais de 
Educação Física, esse, sim, o verdadeiro promotor da saúde, da 
formação, da cultura da paz e da inclusão social.

Projeto Pan - Valorização do Profissional e 
da Educação Física Escolar

O Conselheiro André Fernandes (CREF 000136-G/RJ) esteve em 
uma palestra do Sr. Érico Magalhães, Coordenador do Projeto Pan, 
nas Organizações Globo, a respeito do que envolve este projeto. 
“Dentro do objetivo principal do projeto que é a INCLUSÃO SO-
CIAL, Érico acredita que o Profissional de Educação Física é o mais 
capacitado e principal agente no processo de inclusão social”, ex-
plicou o Conselheiro.

Érico Magalhães, ressalta uma das principais vertentes do pro-
jeto: “No Brasil, por uma tendência histórica, apostou-se no de-
senvolvimento do esporte através dos clubes. A ênfase do Projeto 
Pan é fazer da escola o celeiro dos talentos do futuro do esporte 
brasileiro”, salienta.

Campanha parte de valores de cidadania
O projeto apresentado pelo Sistema GLOBO para o PAN 

2007, ressalta que “as biografias de diversos atletas brasileiros 
nos mostram que eles vencem primeiro a adversidade para, de-
pois, chegarem aos seus objetivos no esporte. E levam a con-
cluir que esporte não é só talento, treinamento ou condicio-
namento físico. É também questão de valores, cuidados com 
a saúde, disciplina férrea, ética e cidadania para representar o 
país em competições internacionais – a crença nestes valores 
forja a resistência de um campeão”. IN
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www.confef.org.br

Para Luiz Fernando Lima, diretor da Divisão de Esportes da Cen-
tral Globo de Jornalismo, a missão do Projeto Pan é promover um 
movimento de transformação na maneira como o esporte é visto e, 
posteriormente, no seu modo de utilização. “É preciso despertar a 
percepção de que há outros valores associados ao esporte.”, revela. 
Trata-se de revelar como a cultura física significa mais qualidade de 
vida para a população. O Projeto Pan pretende mostrar que esta as-
sociação traz muitos benefícios: saúde, integração social, valores.

Valorização do Profissional
A campanha do PAN 2007 destacará a figura dos Profissio-

nais de Educação Física, como catalisadores da relação esporte/
educação. “O grande exemplo do esporte como educação é o 
Profissional de Educação Física. São profissionais que não têm no 
Brasil o reconhecimento merecido, tanto em termos de imagem 
quanto de remuneração”, lembra Luis Erlanger, diretor da Cen-
tral Globo de Comunicação.

Ainda na fase voltada para a educação, as mensagens do 
Projeto Pan vão enfatizar a associação entre a escola e o esporte. 
Não só a cobertura do evento, mas as matérias já incluídas no 
cardápio da programação de esportes têm abordagens que vei-
culam este tipo de valor, como informa Luiz Fernando Lima. “O 
público verá como, a partir deste movimento criado no âmbito 
da escola, eles trazem uma cultura de valores a estes jovens e 
despertam neles uma possibilidade de vida que seria desperdi-
çada, não fosse a sua iniciativa”.

Calcula-se na TV Globo que centenas a milhares de pessoas 
serão atingidas por esse tipo de matéria. E a intenção é mesmo 
sensibilizá-las, para que muitas sejam levadas finalmente à prá-
tica do esporte. 

Educação Física Escolar é competência
do Profissional de Educação Física.

Sistema CONFEF/CREFs - Conselhos Federal e Regionais de Educação Física - www.confef.org.br

Conselheiro André Fernandes com o Sr. Érico Magalhães

www.confef.org.br
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A partir desta edição, estaremos com uma seção voltada especificamente para a questão do 
que se costuma chamar de mídia espontânea, ou seja, tudo o que os meios de comunicação têm 
veiculado, sem gastos para o CONFEF e que são fruto do trabalho incessante de esclarecimento, 
sensibilização e debate com os gestores destes veículos.

Apresentamos, nesta primeira investida, algumas das matérias exibidas no Sistema Globo de 
Televisão, neste último ano, em que Profissionais de Educação Física e sua intervenção são foco 
principal ou foram procurados para dar seu parecer. 

BOM DIA BRASIL – 07.11.2006
Esporte e educação 
BOM DIA BRASIL – 24.10.2006
Professor especial 
BOM DIA BRASIL – 10.10.2006
Seguindo exemplos 
BOM DIA BRASIL – 25.09.2006
O valor do professor de educação física 
BOM DIA RIO – 25.10.2006
Em forma para o verão 
BOM DIA RIO – 29.05.2006
Esporte e cidadania 
BOM DIA RIO – 11.05.2006
Treinando para o Pan 
GLOBO COMUNIDADE – 12.11.2006
Verão: a estação da saúde 
GLOBO COMUNIDADE – 05.11.2006
Esporte é futuro
GLOBO COMUNIDADE – 24.09.2006
Educadores do esporte
GLOBO COMUNIDADE – 09.04.2006
Ginástica, judô, hóquei e inclusão 
GLOBO COMUNIDADE – 12.03.2006
Suor e cidadania 
RJTV – 17.11.2006
Inspiração para o esporte 
RJTV – 15.11.2006
Efeito sanfona 
RJTV – 02.11.2006
Badminton muda a vida de crianças em Caxias
Projeto social iniciado por PEF leva esporte a 80 
crianças pobres da periferia.
RJTV – 04.03.2006
Inclusão social pelo esporte
PEF treina 400 atletas carentes em modalidades de 
atletismo. Promove a inclusão afastando-os do crime.
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 14.11.2006
Lições de vida 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 06.11.2006
Atleta nota dez 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 02.11.2006
Iniciativa do bem 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 01.11.2006
Lazer recuperado
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 05.10.2006
Futebol social 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 03.10.2006
Elo fundamental 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 25.09.2006
Formando futuros atletas 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 11.09.2006
No pódio 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 15.07.2006
Esporte a serviço da cidadania 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 04.07.2006
Cuidados com exercícios 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 04.07.2006
Malhação responsável 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 03.07.2006
Família unida pelo esporte 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 24.05.2006
Esporte e cidadania 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 11.05.2006
Jovens, atletas e cidadãos 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 08.05.2006
Rua aberta a caminhadas 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 05.05.2006
Esporte: poucas verbas  
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE  – 04.05.2006
Onde caminhar?

RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 29.04.2006
Esporte no combate à violência 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 07.04.2006
Pan Social 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 25.03.2006
Esporte e inclusão social 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 22.03.2006
Exemplos que vêm do esporte 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 20.03.2006
Esporte contra o tráfico 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 21.02.2006
No ritmo da saúde 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 14.01.2006
Esperança do atletismo 
RJTV/ GLOBO COMUNIDADE – 03.01.2006
Promessa renovada
JORNAL HOJE – 21.10.2006
Esporte-Cidadania
JORNAL HOJE – 11.09.2006
Sucesso no esporte
JORNAL HOJE – 03.07.2006
Dieta e exercícios nas férias
JORNAL HOJE – 28.02.2006
Dia-a-dia do PEF – Aumentam as possibilidades 
de trabalho para formandos em EF
JORNAL NACIONAL – 17.11.2006
Um exemplo que vem da Roma Antiga 
JORNAL NACIONAL – 16.11.2006
Em Londres: educação física para as Olimpíadas 
JORNAL NACIONAL – 15.11.2006
As dificuldades da Argentina no esporte 
JORNAL NACIONAL – 14.11.2006
Como são as aulas de educação física nos 
Estados Unidos 
JORNAL NACIONAL – 13.11.2006
O valor da educação física na China 
JORNAL NACIONAL – 19.10.2006
Um trabalho voluntário ganhador de medalhas 
JORNAL NACIONAL – 16.10.2006
O poder transformador do esporte 
JORNAL NACIONAL – 20.05.2006
Projeto social gera talento 
JORNAL NACIONAL – 04.05.2006
O custo do esporte nos estados 
JORNAL NACIONAL – 24.03.2006
Esporte pobre em investimentos 
JORNAL NACIONAL – 06.02.2006
Professores: profissionais atentos dentro da escola 
GLOBO ESPORTE – 26.10.2006 
Confira as propostas de Lula para o esporte
GLOBO ESPORTE – 15.10.2006 
Hortência destaca papel dos professores no 
país e reencontra sua primeira professora
GLOBO ESPORTE – 13.10.2006 
Fundador de projeto social é exemplo de vida
GLOBO ESPORTE – 22.09.2006 
Instituto Aida dos Santos é lançado em parceria 
com a filha Valeskinha 
GLOBO ESPORTE – 08.09.2006 
Ginástica rítmica para crianças carentes
Projeto da Unopar em quatro pólos em 
Londrina envolve 300 futuros atletas
GLOBO ESPORTE – 07.09.2006
Denílson Lourenço vence difuldade com esporte
Judoca supera problemas finaceiros para dar 
início à prática da modalidade
GLOBO ESPORTE – 28.07.2006
Professor quer formar cidadãos com basquete
Técnico do Rio Grande do Sul diz que resultado 
está em segundo plano

GLOBO ESPORTE – 28.07.2006 
União entre esporte e educação em Brasília
Olimpíadas Universitárias incentivam atletas a 
não abandonar os estudos
GLOBO ESPORTE – 26.07.2006
Professor ressalta a importância dos JUBs
Técnico de handebol fala sobre a função 
educacional do esporte
GLOBO ESPORTE – 24.07.2006
Atletismo muda destino de deficiente físico
Emicarlo supera trauma e faz bonito nas 
Olimpíadas Universitárias
GLOBO ESPORTE – 12.05.2006 
Ana Moser inaugura centro de treinamento
Ex-jogadora de vôlei coordena trabalho com 
crianças em Itatiba
GLOBO ESPORTE – 26.04.2006
Ginástica muda vida de crianças no Rio
Iniciativa de professor leva esporte até escola 
municipal de Olaria
GLOBO ESPORTE – 06.04.2006 
Professor muda destino de crianças
Goleiro da seleção de handebol quer seguir os 
passos de quem o ajudou
GLOBO ESPORTE – 28.03.2006
Amorim: ‘esporte ensina valores facilmente’
Ex-atleta diz que crianças aprendem noções de 
cidadania melhor na prática
GLOBO ESPORTE – 24.03.2006
Juliana Veloso apóia o Esporte Cidadania
Atleta participa de núcleo da parceria entre a 
TV Globo e o Sesi no Rio
GLOBO ESPORTE – 24.03.2006
Esporte Cidadania agita Brasil no sábado
Participe do evento que destaca o esporte como 
fator de inclusão social
GLOBO ESPORTE – 20.03.2006
Campeã mundial vai virar professora 
Karla Costa tem projeto para dar aulas em 
escolas na África do Sul
GLOBO ESPORTE – 14.02.2006
Esporte muda a vida de jovem atleta
Campeão brasileiro juvenil, André Cézar troca a 
pobreza pelo sonho no Pan
GLOBO ESPORTE – 14.02.2006
Preço da passagem de ônibus impede treinos
Falta de dinheiro para transporte atrapalha 
evolução de André Cezar
NOVELA “Páginas da Vida” – Projeto CRIANÇA 
ESPERANÇA
Na novela Páginas da Vida, o personagem 
Sérgio, vivido pelo ator (Max Fercondini) 
é estudante de EF e atua como voluntário 
no Espaço Criança Esperança no Morro do 
Cantagalo.
SPORTV – MUNDO FITNESS – 15.08.2006
Flávio Delmanto fala da importância da 
Regulamentação da EF
Presidente do CREF/4 afirma que 
regulamentação é um avanço e uma segurança 
para profissionais e sociedade.
GLOBONEWS – ESPAÇO ABERTO – 31.10.2006 
Conheça o trabalho em que jovens aprendem a 
jogar basquete, criando expectativas e sonhos 
de um futuro melhor.
GLOBONEWS – ESPAÇO ABERTO – 24.10.2006
Projeto social, em Salvador (BA), tira meninos da 
criminalidade por meio do boxe. Um dos alunos, 
Bruno da Silva Jesus, já está pré-selecionado 
para o Pan-Americano de 2007, no Rio de Janeiro.


